

15 de febrero de 2024

## EFFECTIVAMENTE, LA CASA ESTÁ ARDIENDO

El pasado fin de semana hemos participado del congreso organizado por el colegio de Sevilla bajo el título de “La casa está ardiendo”. El objeto del congreso era tomar el pulso del estado de la profesión, convocando a arquitectos, colegiados o no, recién titulados y estudiantes.

Hemos constatado que compartimos la misma preocupación por las condiciones en las que actualmente se desarrolla nuestra profesión aún tratándose de lugares y contextos muy distintos. Las modificaciones sucesivas que se acumulan en tongadas sobre el ejercicio la profesión, conducen a una experiencia cada vez más negativa y sin ilusión de nuestro trabajo. Si no actuamos, parece que esto es susceptible de empeorar aún más. Es imprescindible que nos unamos para defender un trabajo que amamos y consideramos una valiosa aportación a nuestra sociedad.

El aparente triunfo de los criterios del liberalismo en nuestra sociedad, ha reducido los valores de toda actividad a su precio final (a la baja), -es lo mismo comprar sillas que hacer proyectos-, y relegan o hacen desaparecer los valores de la calidad de un producto que configura el lugar donde habitamos y los espacios donde nos relacionamos.

La concentración de la promoción privada en cada vez menos manos y la delegación que hace la administración en estas corporaciones, refractarias a la experimentación y defensoras del valor seguro, está conduciendo a la banalización de la arquitectura y los espacios públicos. También y no menos importante, está llevando a que cada vez menos estudios, aún con una importante experiencia tengan acceso a proyectos tanto de iniciativa privada como pública. 2500 viviendas trasladadas directamente a la promoción privada por la administración son una oportunidad para proponer nuevos modelos y darían trabajo a 25 ó 50 estudios.

Los colegios se crearon para defender nuestro campo profesional y también para regular la competencia entre los arquitectos. Necesitamos que el colegio se posicione en este debate y haga una defensa cerrada de nuestra profesión, de TODOS los arquitectos y arquitectas.



*Escribenos con tus ideas,  
aportaciones o comentarios  
a [nuevocoam@gmail.com](mailto:nuevocoam@gmail.com)*



[nuevocoam.com](http://nuevocoam.com)